
HOMELIE DU TREIZIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE 
Année liturgique « A » 

 
« Pour un incroyant l’accueil des autres s’appelle la solidarité sociale, pour un chrétien 
pratiquant, l’accueil des autres s’appelle la charité (la plus grande vertu théologale) »  

 
2 R 4, 8-16.; Rm 6, 3-11 ; Mt 10, 37-42 

 
PREAMBULE 
 
Bien-aimés, peuple de DIEU, nous célébrons en ce jour le treizième dimanche du temps ordinaire année 

liturgique « A ». 
Le thème de notre méditation en ce jour porte sur l’accueil. L’accueil est la manifestation de 
l’amour de DIEU envers son prochain. Il constitue la quatrième œuvre de miséricorde corporelle 
donnée dans les Evangiles (cf. Matthieu 25, 31-40). Il est au centre de la loi morale dans toute la 
Bible.  
La vie se manifeste dans le symbolisme de l’accueil. : A la naissance nous sommes accueillis dans 
le monde par les autres et la nature ; à la mort, nous sommes accueillis dans la maison de DIEU 
notre Père par la cour céleste et accompagnés par les autres. 
Le pape Benoît XVI, de regretter mémoire en 2011 promulguant l’année de la foi parlait de « la 
porte de la foi ». (cf. Ac 14, 27).  
L’accueil est une manifestation de la foi de la personne qui accueille et de celle qui est accueillie. 
Selon la pensée du pape Benoît XVI, il est possible de franchir cette porte quand la parole de 
DIEU est annoncée et que le cœur se laisse modeler par la grâce qui transforme.  
Cette porte d’accueil a deux ouvertures : 

a) Le baptême (cf. Rm 6, 4) : 
Par le baptême, nous sommes accueillis dans l’Eglise qui forme la famille des enfants de DIEU. Ainsi, 
nous pouvons connaitre DIEU et être capable de l’appeler Notre Père. 

b) Le passage de la mort à la vie éternelle :  
La vie éternelle est une grâce de DIEU. Elle est le fruit de la résurrection du Seigneur JESUS qui, par le 
don de l’Esprit Saint a voulu associer à sa gloire elle-même tous ceux qui croient en lui 
(cf. Jn 17, 22). 
 
I UN GESTE DE D’ACCUEIL AVEC LE CŒUR DE DIEU TROUVE TOUJOURS UNE RECOMPENSE 

 
Bien-aimés dans le Seigneur, DIEU récompense toujours son serviteur. L’hospitalité que la femme de 
Sunam réserve au prophète Elisée dans la première lecture est sans doute un geste pratique que nous 
devons imiter dans la société aujourd’hui. 
Nous pouvons pour notre bénéfice mettre en exergue deux caractéristiques importantes : 

a) La présence de l’Esprit Saint sur cette femme. 
La femme riche de Sunam a compris par la présence de l’Esprit Saint qu’Elisée était un prophète et qu’il 
cherchait une retraite solidaire. Par délicatesse, elle lui fait construire une chambre de passage dans la 
terrasse de sa maison. 

b) Bien qu’ayant reconnu le titre du prophète en Elisée, elle ne  
lui avait pas parlé de sa souffrance de ne pas avoir d’enfant. Son hospitalité était gratuite. Ainsi Elisée 
dans la présence de l’Esprit Saint lui promit ce fils qu’elle n’attendait pas. 
 
JESUS résume cet enseignement dans l’Evangile par ces paroles :  
« Qui accueille un prophète en sa qualité de prophète, recevra une récompense d’homme juste » (cf. Mt 
10,41). 
 



II L’AMOUR DES PARENTS ET DES FRERES ET SOEURS 
 
« Celui qui aime son père ou sa mère plus que moi n’est pas digne de moi » (cf. Mt 10, 37). 
Ces paroles de JESUS peuvent paraître paradoxales. Mais qu’est-ce que JESUS veut nous enseigner ?  
En effet, JESUS ne dit pas de ne pas aimer ses parents, au contraire, dans les dix commandements, 
l’amour des parents y figure. Il nous ouvre l’esprit en ce sens qu’être disciple du CHRIST, c’est le faire 
passer avant tout, avant les êtres qu’on affectionne le plus. JESUS nous enseigne par ces paroles que 
nous devons être prêts à mourir pour lui, prendre sa croix, bref le témoigner. Nous devons tous rompre 
avec les nombreuses formes de dépendances mutuelles qui existent dans la famille quand elles ne 
valorisent pas l’épanouissement humain et spirituel de ses membres. Ceux qui aiment le CHRIST doivent 
trouver des motifs pour se libérer des liens qui maintiennent les uns et les autres dans la médiocrité ou 
la perte de leur foi. Cet enseignement nous emmène à nous poser la question suivante : Sommes-nous 
attachés à JESUS CHRIST plus qu’à ce que nous avons de plus cher et de plus précieux : Les parents, les 
amis, le travail, le pouvoir, l’argent, la Terre… ?? 
 
Bien-aimés dans le Seigneur, la question de l’accueil se pose à tous les niveaux de notre société en 
pleine mutation. Nous sommes tous des pèlerins sur la terre, c'est-à-dire appelés à être accueillis 
quelque part dans le monde ou à accueillir quelqu’un en déplacement vers notre région.  
Les questions générales que notre méditation en ce dimanche posent, sont-celles-ci : 

- Quelle est la qualité de notre accueil ? 
- Savons-nous accueillir nos frères, écouter leurs confidences, partager leurs joies, sans leur 

imposer nos propres problèmes, nos cultures, nos traditions… ? 
 
Peuple de DIEU, le Seigneur nous invite en ce dimanche à l’école d’accueil dans nos communautés 
respectives. Puisse-t-il ouvrir notre cœur pour nous disposer à accueillir les autres afin d’être nous-
mêmes accueillis à la fin de notre vie dans sa maison. 
 
Amen! 

Père Jean-Pascal NGALEU 

 

 
 

Célébration de la communauté paroissiale 
avec les estivants lors de la fête des Coques d’Or à Lingreville-Plage 

 
 


